

■ Pierre Maudet au pays des mollahs

# Effervescence genevoise autour de l'Iran

**Longtemps boycotté, l'Iran redevient un partenaire intéressant et les entreprises genevoises s'y rendront en mission économique, emmenées par le conseiller d'Etat Pierre Maudet à fin avril. Les perspectives sont intéressantes, mais les sanctions ont laissé des traces.**

Une séance d'information est organisée le 24 février par la **CCIG** pour annoncer le programme et prendre les inscriptions. Mais déjà, l'intérêt est réel, comme le confirme **Vincent Subilia**, directeur adjoint de la CCIG, notamment de la part de sociétés du secteur des matières premières et de la consommation, car les sanctions ont entravé le développement normal de l'économie de ce pays de près de 80 millions d'habitants. Un marché si important que même le visa américain réimposé aux personnes qui auront voyagé en Iran, suisses ou pas, ne suffit pas à décourager. Les Américains ont déjà auparavant fait passer le message que travailler avec l'Iran peut compliquer les choses avec les Etats-

Unis, comme le relève Nasrine Borbor Ghadjar, une conseillère juridique prête à répondre aux demandes d'entreprises genevoises en partance pour l'Iran. Au surplus, le contexte a changé avec la fin des sanctions internationales, et les mesures américaines suscitent l'incompréhension.

## La Suisse en a un peu trop fait

La mission économique genevoise compte donc bien se positionner sur ce marché, à la faveur également des retombées médiatiques des négociations de l'an dernier à Lausanne, qui ont contribué à projeter une image positive de la région lémanique. Mais cela ne doit pas faire oublier que l'empressement hel-



► Pierre Maudet accompagnera des entrepreneurs genevois en Iran, à la fin du mois d'avril.

vétique à surappliquer les sanctions contre l'Iran, au-delà des mesures exigées par l'ONU, a laissé des traces, notamment dans le domaine de la gestion de fortune. Les clients iraniens ont vu leurs avoirs quasi bloqués

et beaucoup ont été chassés de leur banque.

Dans ce contexte, une autre approche est requise, illustrée par la banque Reyl, qui s'est dotée d'une filiale à Dubaï, dirigée par un Irano-genevois, Pasha Bakhtiar. L'objectif est double: il s'agit d'une part de répondre à une réelle demande de la part d'investisseurs suisses et étrangers de jouer le thème de la relance de l'économie iranienne, par le biais d'un fonds de placement, et cela en collaboration avec une société basée en Iran. Il s'agit d'autre part d'envisager le développement ultérieur d'activités de gestion de fortune, en offrant des services à des entrepreneurs iraniens, comme le précise Pasha Bakhtiar. ■

Mohammad Farrokh

**MAZDA 2 - 1.5 - 90 AMBITION PLUS**  
avec option GPS et peinture métal

**5 voitures disponibles,**  
immatriculées en 12.2015 avec 10 km.

**20'750.- 14'900.-\***

**GARANTIE 5 ANS OFFERTE**

**Équipements de série**

- Aide au parking AR
- Climatisation
- Sièges AV chauffants
- Tempomat
- Bluetooth
- Jantes aluminium
- Antibrouillards
- Vitres AR teintées...

**atra automobiles**  
www.atra.ch

**Atra Automobiles Genève S.A.**  
Chemin de l'Etang 54 · CH-1219 Châtelaine · 022 979 20 00

\* Voir conditions en concession.

**Bienvenue pour un essai.**

le déménagement en douceur

Devis gratuit

**BALESTRAFIK**  
Tél. 022 308 88 00  
www.balestrafik.ch

**TOITURES Les Spécialistes**

Avec Cuivretout, prenez la bonne direction...

**CUIVRETOUT S.A.**  
www.cuivretout.ch

30 ans